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ANDALUCÍA SE
PROMOCIONA
EN EL PAÍS VASCO
Más de 266.000 viajeros procedentes de
Euskadi visitaron Andalucía en 2015, lo que
supuso un aumento del 35 por ciento con
relación al año anterior y el mejor registro de
turistas vascos en aquella comunidad. Estos
datos fueron expuestos ayer en Bübao por el
consejero andaluz de Turismo y Deporte,
Francisco Javier Fernández, quien intervino
en un acto para dar a conocer la oferta

turística de Andalucía para este verano a los
profesionales del sector. El consejero indicó
que la comunidad autónoma pretende
«consolidan su liderazgo en el mercado
turístico español e incrementar la llegada de
turistas vascos, que desde el año 2007 han
aumentado en un 50 por ciento.

PREMIO A
LOS JÓVENES

INVESTIGADORES
La Real Maestranza de CabaUería de SeviUay

la Real Academia Sevülana de las Ciencias
entregaron ayer sus premios a los jóvenes

mvestígadores, unos galardones que ya
alcanzan su 27 edición. Los premiados ñieron

María Esther Reina Romo, que desarrolla su
labor en las líneas de Biomecánicay Mecano-
biología computacional y experimental en la

ETS de Ingeniería de SeviUa; Enrique Mateos,
profesor de la Facultad de Biología; y Rosa

Peremguez Rodríguez, mvestígadora del
Instituto de Ciencia de Materiales de SeviUa.

Ambas instituciones reconocen así la
trayectoria investígadora de estos jóvenes y

su aportación científica, a través de sus
numerosos trabajos.

Ke-lmagen

Ke-Imagen

WILLYMOYA,
NUEVO CHEF
DEL ALFONSO XIII
El hotel Alfonso XIII de Sevüla presentó ayer
a su nuevo chef ejecutivo: Wílly Moya. El
patio central del establecüniento acogió una
recepción y, posteriormente, se ofreció un
menú degustación, con los platos más
característicos de la nueva carta. Este
afamado chef cuenta con un extenso

curriculum. Tiras estudiar Políticas y
Sociología en la Universidad Pontificia de
Salamanca, decidió irse a París para proñm-
dizar en las técnicas de cocina y pastelería
avanzadas, convencido de que era éste su

mundo. Allí obtuvo el gran diploma de
cocina y pastelería de Le Cordón Bleau. En
Sevüla regenta la Taberna Poncio.
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Los méritos en el campo de las Cien-
cias, la dedicación y el impulso a las vo-
caciones de los jóvenes investigadores 
son los parámetros en los que se sus-
tentan los Premios de la Fundación Real 
Maestranza de Caballería y la Real Aca-
demia Sevillana de Ciencias desde la 
creación en 1984 de estos prestigiosos 
y alentadores galardones, que ayer ce-
lebraron su XXVII edición recompen-
sando por su trayectoria a María Esther 
Reina Romo, Enrique Mateos Naranjo 
y Rosa Pereñíguez Rodríguez, todos 
ellos docentes de la Universidad de Se-
villa en esta ocasión y, como rigen las 
bases de la convocatoria, menores de 
35 años. 

Año tras año, ambas instituciones 
han mantenido estos premios, que des-
de 1996 se ampliaron de dos a tres, do-
tados con 6.000 euros. El Premio Real 
Academia Sevillana de Ciencias ha co-
rrespondido a María Esther Reina, pro-
fesora de Ingeniería Mecánica de la ETS 
de Ingeniería, quien en la actualidad de-
sarrolla su labor investigadora en las lí-
neas de Biomecánica y Mecanobiolo-
gía computacional y experimental. Los 

premios de la Real Maestranza fueron 
entregados a Enrique Mateos Naranjo, 
profesor de la Facultad de Biología, en 
el departamento de Biología y Ecolo-
gía con especial atención a la ecología, 
y a Rosa María Pereníguez, investiga-
dora del Instituto de Ciencias de Mate-
riales del Centro de Investigaciones 
Científicas Cartuja y profesora del De-
partamento de Química Inorgánica. 

Ceremonia de entrega 
La ceremonia de entrega, como es ha-
bitual desde 1994, se celebró en la Casa 
de la Real Maestranza, en una acto pre-
sidido por su teniente de Hermano Ma-
yor, Javier Benjumea, márqués de Pue-
bla de Cazalla, y el presidente de la Real 
Academia Sevillana de Ciencias, José 
Luis de Justo Alpañés, y contó con la 
presencia del rector de la Universidad 
de Sevilla, Miguel Ángel Castro, además 
de otras personalidades de los ámbitos 
académicos, de la cultura, la empresa 
y la sociedad de Sevilla, que pudieron 
disfrutar de la introducción musical a 
cargo del guitarrista Francisco Bernier, 
catedrático del conservatorio y acadé-
mico. 

El teniente de Hermano Mayor afir-

mó que «institucionalmente, en la con-
vocatoria de estos premios nos ha guia-
do siempre la idea de reconocer la va-
lía de nuestros jóvenes investigadores, 
que desempeñan un más que merito-
rio quehacer científico. Valorarlos —aña-
dió— es nuestra obligación, ya que en 
ellos está el futuro de la Ciencia». 

Por su parte, De Justo Alpañés, que 
comentó a ABC de Sevilla, que los pre-
supuestos destinados a investigación, 
que fueron «rebajándose desde 2007, 
han experimentado una cierta recupe-
ración pero no alcanzan los niveles an-
teriores», realizó en su intervención un 
breve recorrido por la trayectoria de los 

premios y de la calidad del jurado —el 
presidente y seis académicos— de una 
institución con dos Premios Nobel, tres 
Príncipe de Asturias y siete Jaime I.  

El presidente de la Academia tam-
bién hizo un repaso a de los 74 premia-
dos hasta el momento, entre los que 
hay ya 21 catedráticos universitarios, 
19 profesores titulares, 4 del Consejo de 
Investigaciones Científicas... Igualmen-
te, se refirió a el crecimiento de muje-
res premiadas, que desde 2010 ha su-
bido hasta el 38.9%, destacando que aún 
«sigue teniendo más problemas que el 
hombre para destacar en investigación». 

Por último, se refirió a la Maestran-
za, integrada por «por una nobleza que 
está apartada de sus privilegios de an-
taño y que no busca más reconocime-
into que los que le proporciona su de-
dicación altruista»,  como «gran emce-
nas de la cultura y de la Ciencia» en 
Sevilla.

 JESÚS SPÍNOLA 
El teniente de Hermano Mayor, flanqueado por el fiscal de la Maestranza, Santiago de León; el presidente de la Academia, el rector y los premiados

Tres jóvenes investigadores, 
premios de la Real Maestranza
∑ Los galardones, 

convocados con la 
Academia de Ciencias, 
se entregaron ayer

Contra la fuga de cerebros 
De Justo Alpañés ve una 
cierta recuperación en los 
presupuestos destinados a 
investigación en España

...o desayunarpara tapear...

Ronda de Capuchinos 1 B.
En la gasolinera Repsol

ABIERTO de 4 de la mañana a 15:30 h. TODOS los días del año.
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Juan Espadas apostó ayer por
reducir el número de veladores
en varias zonas de la ciudad con
criterios “de movilidad, accesi-
bilidad y estética”. El alcalde so-
cialista manifestó que “el exce-
so de autorizaciones” concedi-
das durante el anterior manda-
to para la instalación de terra-
zas de veladores en los negocios
de hostelería ha desencadenado
“problemas de congestión, de
movilidad y de estética en algu-
nas zonas” de Sevilla.

Antes de defender la labor de-
sarrollada en el seno de la comi-
sión de veladores, Espadas in-
sistió en que “hay que intervenir
en determinadas zonas redu-
ciendo el número de veladores
con un criterio de movilidad,
accesibilidad y estético”, apos-
tando además por “una cierta
uniformidad” para “evitar un
mosaico” estético que “afea bas-
tante en algunos lugares, espe-

cialmente en aquellos que re-
quieren un cuidado desde el
punto de vista patrimonial”.

El alcalde precisó que debido
a que los negocios de hostelería
cuentan con “autorizaciones
con periodos de vigencia” para
la instalación de sus terrazas de
veladores, es necesario “evitar
rescindir las autorizaciones
otorgadas” y esperar a la reno-
vación o “renegociación” de las
mismas para “imponer estos
nuevos criterios de una forma
lógica”. Respecto a los horarios
máximos de los veladores en la
calle Betis, admitió que será ne-
cesario buscar “un ajuste” ya
que “algunos horarios se entien-
den más y menos en determina-
das épocas del año”. Así, Espa-
das apostó por “cumplir todos
con las reglas del juego de las
que nos dotemos”, así como lo-
grar un “punto de equilibrio”
entre el aprovechamiento co-
mercial, los derechos de los ve-
cinos y las regulaciones.

Un mismo horario para todos
los veladores de la calle Betis.
Ésta es la propuesta más avan-
zada que barajan los técnicos de
la Gerencia de Urbanismo para
el control de las terrazas en es-
ta vía trianera, cuya declaración
como Zona Acústicamente Sa-

turada (ZAS) no se cumple a ra-
jatabla. Dicha medida fue anali-
zada, junto a otras tres, por la
comisión creada a tal efecto, en
la que están representados el
Ayuntamiento, los hosteleros y
los vecinos. Las otras propues-
tas conllevan una reducción de
veladores. Otra de la zonas que
será objeto de modificación es
la conformada por la Avenida
de la Constitución y la calle San
Fernando, en las que se aplica-
rán criterios estéticos para igua-
lar las terrazas, eliminar ele-
mentos publicitarios y ensan-
char los pasillos peatonales.

Los técnicos de Urbanismo han
comprobado estos meses que los
veladores de Betis se retiran a ho-
ras distintas. Esta calle está de-
clarada ZAS, por lo que las terra-
zas no deben permanecer en ella
más allá de las 23:00. Solamente
pueden prolongar su horario
–hasta las doce de la noche– las
vísperas de festivos y festivos. Sin
embargo, dicha limitación no la
cumplen todos los establecimien-
tos, ya que a muchos de sus pro-
pietarios se les otorgó la licencia
de veladores antes de que Betis
recibiera tal denominación hasta
la una de la madrugada.

Espadas apuesta por
reducir el número
de veladores
en varias zonas
● El alcalde atribuye al anterior gobierno
“un exceso de autorizaciones” que ha
provocado “problemas demovilidad”

M. G.

Varias personas toman unas bebidas en unos veladores instalados en el centro de la ciudad.

Aprocom rechaza
la construcción
de un nuevo
centro comercial

R. S.

La Confederación Provincial
de Comerciantes de Sevilla
(Aprocom) rechaza la idea de
que se construya un nuevo
centro comercial en la ciudad
como prevé el proyecto pro-
movido por la Comunidad Is-
lámica Mezquita Ishbilia para
levantar una mezquita en Se-
villa Este acompañada de di-
ferentes equipamientos.

La patronal del comercio ex-
pone que “nada tiene que decir
respecto a la construcción de
una mezquita por ser un ámbi-
to propio de la libertad religio-
sa”, pero se opone “a la cons-
trucción de un centro comer-
cial”, ya que considera que exis-
te “una gran saturación comer-
cial y la competencia feroz que
ello deparará al pequeño y me-
diano comercio en donde se
ubique”. Los promotores nega-
ron que planeen un centro co-
mercial junto al templo.

La casa de la Real Maestranza de Caballería de Sevilla acogió ayer
una nueva entrega de los Premios de Investigación de la Real Maes-
tranza de Caballería y de la Real Academia Sevillana de Ciencias, co-

rrespondientes a la convocatoria de 2015. En esta edición, los galar-
donados han sido los doctores María Esther Reina Romo, Enrique Ma-
teos Naranjo y Rosa Pereñíguez Rodríguez.

Reconocimiento a las nuevas generaciones de investigadores
JUAN CARLOS MUÑOZ

La intención es lograr
un “punto de equilibrio”
entre los derechos de los
vecinos y comerciantes
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